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今年71岁的卢廷春承包了村里3
栋反季节大棚种植特色山菜，最多时一
天能挣2000多元。春节前后，马蹄叶
的售价能达到30元左右一斤。

在延边州安图县明月镇福林村，像
卢廷春这样依靠小小山菜脱贫致富的
村民还有不少。这里的山菜种植如何
渐成规模，形成脱贫致富的强劲动力？
这就不得不提到福林村党支部书记、村
委会主任刘怀习。

二十几年前，刘怀习无意间发现了
当地山里恣意生长的山野菜里蕴藏着
商机。“我随意种了一把，结果当年长势
特别好。我拿到延吉市场上一卖，竟然
卖出了8块钱一斤的高价！”刘怀习对
记者说，“我一看，这个可种！”

马蹄叶是朝鲜族民俗料理中一种
常用食材。夏季价格在每斤四五元钱，
而临近过年时能达到每斤30元左右。
因此，反季上市，将极大拓宽其利润空
间。经过不断探索尝试，刘怀习掌握了
丰富的反季节山菜种植经验，并办起了
种植基地，成了当地有名的“山菜大
王”。

怀揣“致富经”，刘怀习首先想到的
是如何让村子跟着富起来。经过反复
论证，福林村确定了种植反季节山菜、
发展棚膜经济的致富方向。

2009年，刘怀习开始筹划建设反
季节蔬菜种植专业合作社，2010年末，
合作社正式成立，注册资金240.3 万
元，全村43户农户全部参股入社。经
过多年发展，合作社如今已建成169栋
蔬菜大棚，带动周边60户农户种植山
菜，年销售额达200余万元，每户平均
年收入5万余元。同时，合作社吸纳闲
散劳动力和贫困户在基地采摘山菜，每
人每天能赚到200元钱，每年能有七八
千元的收入。

2019年，福林村在福利片区中心
村党委领导下，成立了安图县春茂山野
菜种植加工销售有限公司，主营方向为
马蹄叶、蒲公英、水芹菜、柳蒿芽等山菜
的种植加工和销售。

中心村党委积极培养村干部成为
致富带头人，所有村干部入股公司，共
负盈亏，同时鼓励本村村民以自愿参与
的方式进行入股。

明月镇党委副书记沈以耀告诉记
者，公司的成立，将进一步整合村里的
优势资源，通过统一经营、统一加工、统
一销售，不断增强竞争力，同时增加村
集体收入，更好服务村民，建设村庄。

此外，福林村还将与片区内其他3
个村子的产业形成优势互补，资源共
享。例如，福成村的黄牛养殖产业将为
福林村的山菜种植提供大量有机肥料。

“我们的目标是打造国内规模最大
的马蹄叶供应基地，让老百姓的日子越
过越好！”刘怀习满怀信心地说。

/吉林日报记者 徐慕旗 报道

受原水管线突发漏水紧急抢修影
响，9月14日19时—15日15时，以下
地区供水压力明显下降，其中大部分地
区停水。

受影响范围包括，长春市南关区的
自由大路以南地区及东岭北街两侧地
区；净月高新开发区的卫星路以南地区
及净月大街两侧地区；朝阳区的解放大
路以南地区；高新技术产业开发区的卫
明街以东、人民大街以西、卫星路以南、
南三环以北地区。

/城市晚报全媒体记者 刘佳雪 报道

长春红旗街商圈改造预计月底完工长春红旗街商圈改造预计月底完工
改造后个别街路将取消机动车道改造后个别街路将取消机动车道

记者从省交通部门获悉，双洮高速公路计划
今日正式通车。项目通车后，双辽至洮南将从原
来近4个小时缩短到2个小时以内。

双洮高速公路是国家高速公路网中大庆至
广 州 高 速 公 路（G45）双 辽 至 嫩 江 联 络 线
（G4512）的一部分，也是吉林省高速公路网的重
要组成部分。项目主线全长187.203公里，连接
线13.289公里，采用双向四车道高速公路标准，
设计时速120公里。项目途经双辽市、长岭县、通
榆县、洮南市4个县（市）10个乡（镇）。

双洮高速公路沿途与多条重要的既有或新
建高速公路连接、五跨既有铁路。项目的建成，
对于加快国家高速公路网、东北区域骨架公路网
和吉林省高速公路网主框架的形成，完善和优化
区域路网布局、振兴吉林老工业基地、助力精准
脱贫奔小康、保障国家粮食战略安全、大力发展
旅游业等，都起到巨大的推动作用。

双洮高速公路设3个服务区：长春岭服务区、
太平川服务区、大兴服务区。设8个收费站：双岗
收费站、通榆西收费站、边昭收费站、太平川收费
站、大兴收费站、茂林收费站、堡石图收费站、玻
璃山收费站。/城市晚报全媒体记者 刘佳雪 报
道 吉高集团供图

小小马蹄叶
做出大文章
——安图县明月镇福林村的
致富经

长春这些区域
停水20小时

长春红旗街商圈是长春最早的商圈之一，它与桂林路商圈、重庆路商圈齐头并进，成为长
春市民休闲、娱乐、购物的好去处，但它与其他两个商圈相比，却有着丰厚的文化底蕴，这次商
圈改造也是在增强其文化底蕴、提升街区的环境、丰富沿街的业态……

长春红旗街商圈自改造以来，目前的改造情况如何呢？14日，记者对正在改造中的红旗街
商圈进行了踏查。

双洮高速公路双洮高速公路
今日正式通车今日正式通车

14日中午，城市晚报全媒体记者来到了红
旗街与万宝街交会处附近，在路口立着多个蓝
色的牌子，牌子上写着“红旗街升级改造，施工
时间6月20日至9月30日，期间带来不便敬请
谅解”。

记者注意到，因为改造的原因，红旗街通过
的车辆都行驶缓慢。万宝街一侧的楼体墙面已
升级改造完成，路面的大理石铺装得差不多了，
商铺和店铺的牌匾也换成了统一的新样式。但
红旗街两侧的楼体墙面和路面仍在改造中，多
辆吊车伸出长臂，在工人的指挥下进行施工，红
旗街两侧的路面上，施工工人在进行大理石的
铺装工作。

据了解，红旗街商圈改造的先期范围为红

旗街沿线工农大路至万宝街段全长340米，周边
的小街小巷逐一列入，通过增强文化底蕴、提升
街区环境、丰富沿街业态，塑造富有文化特色的
全天候商业步行街，打造特色文化名片。

在沿街建筑方面，欧亚商都和亚细亚将开
展底层立面整治，拆除不协调构件和广告牌匾；
富锦路以东、和光胡同以西、和光胡同以东、和
光路以南、和光路以北区域将开展全立面整治，
汲取南侧建筑元素，改变材质色彩，统筹改造周
边的小街小巷，以统一沿街区域风貌景观。同
时，新建欧亚商集、停车楼等。

另外，在道路和绿化方面，通过景观一体化
设计，取消路缘石高差，对路面进行全铺装。设
计隔离桩，避免机动车进入部分区域。

大理石路面与楼体墙面正在改造中

在一家牛肉面商户的门口，饭店的负责人
正在对店铺的牌匾进行改造，“红旗街商圈都改
造有一段时间了，我们是特别希望改造快一点
儿完成！”

该负责人称，对商圈进行改造的确是一件
好事儿，但在改造过程中，很多商铺的生意都受
到了影响，但他们坚信，这些只是短暂的，只要
改造完成了，红旗街商圈会马上火起来，“我也

相信我们的生意将来会越来越好！”
记者注意到，附近的多家商铺在改造期间

还是在坚持营业的，但营业额的确少了一些。
很多商铺都在外面挂着临时的条幅牌匾，以此
来招揽顾客。尽管生意受到了影响，但多数
商户还是支持这次升级改造的，他们认为，改
造后的红旗街商圈一定会人流如织，商家生
意火爆。

商户支持商圈改造 盼望改造快些完成

对于红旗街商圈改造的完工问题，施工现
场一名负责人表示，他们正在对沿街建筑、路面
进行全面的改造，以打造全天候的步行街。前
几天，因为三次台风的影响，他们的工期受到了
影响，但最近几日，他们正在抓紧施工，预计9月

末能够完成改造。据了解，改造后的红旗街商
业步行街的个别街路将取消机动车道。同时，
原有的公交站点将适当调整，满足原公交站点
客流需求。

/城市晚报全媒体记者 陆续 报道 摄

红旗街商圈改造预计9月末完工


